

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

DOCTORADO EN EDUCACION

ALUMNO FAVIOLA RODRIGUEZ HERNANDEZ

CATEDRATICO
DRA. NAYELI MORALES GOMEZ

"ENSAYO EXPERIENCIAS DE GESTION Y PARTICIPACION EDUCATIVA"

MATERIA
ADMINISTRACION Y GESTION EDUCATIVA

2DO CUATRIMESTRE

FECHA

13 DE ABRIL DE 2023

INTRODUCCION

La experiencia en la educación pedagogía es uno de los pilares que han fortalecido mi preparación profesional, los espacios educativos son los que me llenan de orgullo mencionar, los maestros que sin duda han dejado huella en mi vida escolar y que hicieron de mi esta vocación que hoy realizo profesionalmente es lo que ha hecho en mi vida lo que cada ciclo escolar llevo a mis niños y sin duda el espacio que los padres de familia tienen para nosotros como maestros.

En el siguiente ensayo mencionare como ha sido mi día a día en la educación como maestra comunitaria y como muchas veces se vive el papel de ser la que lleve a cabo transformar escuelas que se creían perdidas en escuelas nuevas. A lo largo de este trayecto me he llevado muchos episodios escolares en donde los padres de familia han influido mucho, recordemos que la escuela ha ido evolucionando con el paso de los años, hoy nos encontramos rodeado de mucha tecnología, muchas veces poco favorables para algunas instituciones, pero es ahí en donde como maestros entramos en función de resolver esa parte fundamental que lograra formar a nuevos educandos. El termino nueva escuela hace mención no solo de lo didáctico si no también a este conjunto de principios que hoy en día hace darle un giro a la ya llamada escuela tradicional. Hoy en día los niños y las niñas son tomados en cuenta para una mejor educación en donde la inclusión es una parte importante en la educación, así como brindar una educación excelente en donde se pueda frenar al rezago educativo que ocurre en nuestro país. Otro tema de suma importancia el cual se hablará en este ensayo es la participación de los padres, maestros y directores, cual es el papel que desarrollan en las aulas y unos ejemplos del cómo ha ido evolucionando la educación a lo largo de los años, la tecnología como parte principal para llevar a cabo nuevos roles educativos y la importancia de involucrar a los padres de familia en la educación de sus hijos. Es importante reconocer el trabajo que como maestros realizamos en esos lugares donde es difícil el acceso a la tecnología, pero que llegamos a ellos y damos pauta a que no se queden con poco, demostrando a los padres en talleres que los niños son el futuro de nuestro país y que debemos apoyarlos para que estudien.

Experiencias de administración y gestión educativa

Hacia la superación del proceso administrativo en la educación

La escuela nueva, comunidad educativa

Hace muchos años la escuela era el culto más prodigioso para muchos, pues era el lugar donde solo podían asistir los que tenían el dinero para ser parte de ella, el trabajo era duro en la vida de campo, los padres hacían lo que podían respecto a la educación, las familias eran extensas por lo que era difícil asistir a la escuela. Los maestros eran símbolos de ser un libro andante; lo sabían todo, eran los sabiondos y el que tenía el privilegio de ser el maestro del pueblo era muy respetado. Actualmente el maestro dejo de ser esa persona que se respetaba, la misma sociedad, algunos padres de familia han dejado caer esto que un día fue importante, es por esto que muchos pierden las ganas para seguir este camino, pero necesitamos de ellos para lograr lo que deseamos, ser maestro es sinónimo de ser un experto, de estar preparado y de ser un formador.

Referente a lo de "la nueva escuela" puedo mencionar que la formación escolar es interminable, todos quisiéramos un lugar educativo idóneo para todos los niños, creo que iniciaríamos buscando maestros que, si quieran ser parte de esa nueva escuela, esto implicaría que los padres fueran también protagonistas de un proyecto como este y desde luego los alumnos. Es difícil muchas veces el tomar el papel de ser maestro ante unos padres que no se consideran creyentes de la educación y digo esto porque muchas veces es difícil tomar acuerdos en la escuela por falta de dialogo, la escuela será siempre el centro de atención para quienes no se les hizo algún capricho, como maestros es una tarea difícil que día a día se batalla por mejorar una institución. Pero que se hace lo mejor cada día, para tener mejores resultados.

Hace unos meses nos llegó el programa a mi escuela para construcción de un aula, como maestros se nos indicó que solo éramos espectadores del beneficio y estábamos para apoyar a los maestros con ideas para la construcción. Yo di mi opinión acerca del recurso pues en sí debería de alcanzar el monto para entregar cuentas claras con los demás padres, la sorpresa fue que los padres ya tenían organizado su croquis del aula. Al final todo les salió mal, no quisieron que los maestros formaran parte de ese proyecto y les cancelaron el programa. Puedo hacer mención de que esto fue causa de falta de comunicación y de

dialogo, considere que algunos padres de familia quisieron hacer el trabajo solos y no tomaron importancia de las opiniones de todos es ahí donde les resulto mal el trabajo.

Exigimos como padres de familia una mejor educación para nuestros hijos, queremos siempre lo mejor, tenemos en nuestro país maestros muy capaces de llevar ese título, entregados y con una buena formación, muchas veces no contamos con la infraestructura, he sido maestra comunitaria durante cuatro años y en esta escuela del saber me he llevado grandes experiencias, hace un año impartía clases en una comunidad cercana a mi municipio atendiendo a 18 niños, la comunidad es muy entregada a la educación, a la religión y a los valores que los padres dejan en ellos. Mis clases las realizaba debajo de un árbol, mis niños no faltaban a clases a menos de que la lluvia nos sorprendiera. Estaba un buen material para pulir a cada uno de ellos y lo hice, dejé una bonita imagen de lo que es la educación. Este año se solicitó el apoyo para un aula y se llevó a cabo, hoy tienen un aula que por cierto lleva mi nombre, ahora falta mucho por hacer, estaba pensando en organizar una buena biblioteca, vamos por más para esa escuela que también es casa para los niños de la comunidad.

Esta es una historia larga de contar escribiría muchas hojas del porque esa escuelita tan pequeña hoy lleva mi nombre, la escuela es un lugar donde todos debemos participar, desafortunadamente no teníamos un espacio para construir una de las madres de familia se ofreció a donar el terreno y así fue como se logró recibir el apoyo económico y construir un aula para los niños.

En la escuela siempre tiene que existir el triángulo virtuoso donde también los padres son los que tienen que colaborar para que la educación de sus hijos trascienda y logre el éxito que deseamos, su participación es importante ya que son parte fundamental en las instituciones, de esto me llevo muchos recuerdos escuelas en donde a lo largo de mi desarrollo profesional, hay padres de familias entregados y son niños que van bien respecto a su educación escolar, los niños de padres que son poco entregados a la educación de sus hijos son niños que desde el principio carecen de entrega total a la escuela, es por esto la importancia de llevar siempre a cabo el triángulo virtuoso entre padres, alumnos y maestros.

Se escucha fácil hablar de la colaboración escolar, siendo esta una de las tareas más difíciles para la cuestión pedagógica pues siempre hay que manejarlo con mucha responsabilidad, cabe mencionar que una parte fundamental en la realización de las tareas

escolares el apoyo de los padres de familia quienes ahora comparten el éxito de las instituciones, todo lo que incluye una escuela como lo es la infraestructura, sus maestros, su administración, su consejo técnico, sus alumnos, sus reglas y todo lo que engloba una buena escuela hoy se hace parte importante el que los padres de familia estén vinculados como número uno en ello. La dirección muchas veces la confundimos con tener el poder, ejercerá ese puesto quien esté dispuesto a trabajar en equipo, por que cumple con todas las cualidades de ser un gran líder, será quien dirija la institución y trabaje en conjunto para lograr todos objetivos. En cuanto al rol de este será llevar4 a cabo la buena administración escolar, así como el consejo de los profesores para que su participación sea cualificada.

Si nos referimos al rol del maestro, este será quien desempeñe su labor con mucha responsabilidad y profesionalismos, será el guía para cada uno de los estudiantes, resolverá sus dudas y tendrá siempre el mejor papel de animador. El maestro será siempre el facilitador para comenzar el dialogo entre sus alumnos y mostrará esa confianza para que el niño, aunque se equivoque pueda dar su opinión durante una clase. Un ejemplo a esto es la colaboración que como maestros comunitarios ejercemos, manejamos un sistema educativo llamado ABCD (Aprendizajes Basados en la Colaboración y el Dialogo) este sistema nos ayuda a conocer más allá de los conocimientos que el niño pueda tener al abordar un tema, es donde se ejerce el dialogo entre maestros y alumnos y se tiende a desarrollar una bonita dinámica en donde el alumno pasa de ser tutorado a ser tutor y ahora poder ayudar a sus compañeros en la misma dinámica que ejerce el profesor.

Para finalizar mencionare un punto importante que se debe mantener siempre constante y que es la menos utilizada en el tema educativo, la participación es la más fundamental en todo grupo social, religioso, educativo, etc., será la participación quien logre los objetivos de cualquier institución, es decir en ellos estaremos involucrados todos los que formamos parte del grupo, háblese de alumnos, padres de familias, maestros, directivos, supervisores y comunidad en general, la participación ayudara a que entre todos logremos fines establecidos y que con ellos formemos una buena escuela.

Conclusión

A manera de conclusión hoy me toca expresarme como lo que represento para muchos, soy maestra y en un momento de mi vida lo hice como solo un oficio mas no profesionalmente, me siento orgullosa de mis logros y de lo que sé que significo para muchos niños, padres y compañeros, ya que el representar el papel de maestra a lo largo de diez años me ha hecho realizarme profesionalmente, las generaciones que he dejado siento que se llevan de mi un buen conocimiento que con gusto les he impartido, con la finalidad de que logren sus metas. También tengo a mi cargo una escuelita donde regularizo niños y es importante mencionar que este lugar que me ha brindado muchos aprendizajes hoy en día es mi lugar favorito, lo instale para mis niños, lo decore para que ellos y sus padres se sintieran seguros de estar recibiendo el mejor de los aprendizajes. La escuela siempre deberá ser el lugar donde se aprendan cosas nuevas donde de la mano con tu maestro lograras corregir y buscar alternativas para tus dudas, los padres siempre serán la parte fundamental para que la educación desarrolle lo que busca en cada uno de los alumnos. Las instalaciones se hacen de manera conjunta, hoy es más probable que los padres den su opinión acerca de la infraestructura de los centros educativos y es enriquecedor trabajar de manera conjunta, todo es posible siempre y cuando aportemos con un granito de arena para que todo se logre de manera que el beneficio sea en conjunto. Por ultimo agregar a este ensayo que como maestros estamos comprometidos para que las escuelas no se terminen y seamos el ejemplo para nuestros niños.